

IIII

"Como preciosa reola de este hermoso cuadro de las alumnas de 1939, del Colegio de Nuestra Señora de Sión, aparecen, de primero, los RR. PP. Teodoro y Mario Alfonso Ratisbonne, santos sacerdotes franceses, que fundaron en París, el año 1843 la Congregación de Nuestra Señora de Sión; al Centro Mere Marie Caridad, primera monja costarricense, de Sión, que se llamó en el silencio Adela Esquivel Carazo, hija de don Aniceto Esquivel, que fue presidente de la República y de la honorable matrona doña Isaura Carazo de Esquivel, y al lado, la inolvidable Mere Marie Israel, la dulce y amable "Madrecita", que por espacio de doce años fue superiora del Colegio, y a quien el Gobierno de Francia, en reconocimiento de sus méritos condecoró con la Legión de Honor y cuya muerte, acaecida en San José, el 20 de mayo de 1938 conmovió intensamente a la sociedad costarricense. A la derecha del cuadro, la actual superiora Mere Marie Alphonsia que con su admirable talento y exquisita cultura ha elevado el Colegio al plano de los más modernos de Europa".

De "Centro America"

IIII

Publicamos esta bellísima fotografía del Colegio de Nuestra Señora de Sión, por una atención muy especial de don Andrés Revollo y Samper, para nuestro periódico, que mucho agradecemos. La ilustración fue hecha especialmente



Cualquier tiempo pasado fué mejor...

Eso que escribió Manrique, en momentos de mal humor o de desilusión, es en resumidas cuentas, una mentira, adobada poéticamente.

Cualquiera tiempo pasado, pudo haber sido mejor o peor, relativamente; pero mucho del tiempo futuro, tiene los encantos de la esperanza, del esfuerzo para lograr a un fin propuesto, para remediar una situación, Dios mediante: porque siempre será cierto, que: «el hombre pone, y Dios dispone; y a veces el diablo descompone». Son estos tres factores que entran de lleno en nuestros procedimientos e intentos: el hombre, que debe idear y poner en juego su voluntad; Dios que con su divino Concurso en la Creación y particularmente en el hombre, desde toda eternidad, ha previsto el curso de las acciones humanas y su relación con las fuerzas segundas de la Naturaleza; y el diablo, eterno enemigo del hombre, por odio a Dios, que con su maravilloso talento de ángel, y su tenaz voluntad pervertida, encuentra modos de estarnos barajando nuestros buenos intentos y empujándonos, el gran sinvergüenza, hacia lo malo, la injusticia y la perversidad; y, mintiéndonos, como a nuestra Madre Eva, soplándonos al oído del corazón el cuentete de «seréis como dioses», resultamos, haciéndole caso, unos desrrimiados, follones y cobardes, siempre dispuestos a la rebatiña, a la mentira y al odio. ¡Maldito diablo; si se dejara coger sin quemarlo a uno, ya lo habríamos ahorcado, o al menos ya le habríamos dado horqueta, en un palo de pejívalle, que tiene el tronco lleno de espinas como de ecerro...!

Pero el diablo no impera en nuestra voluntad: somos libres; y por los méritos de la Divina Redención, podemos, con buena voluntad, salir airosos en los caminos del bien. Para ser buenos, justos y hasta santos, Dios está siempre listo a ayudarnos, sólo se necesita, querer el bien, y quererlo con eficacia.

Y de verdad, que, viéndolo bien, no somos tan ma-

para su revista "CENTRO AMERICA", en el número que circula en este momento y que casi íntegro está dedicado a Su Santidad Pío XII y al que nos referiremos con el mayor gusto.

Ya quedaron listas las papeletas de diputados del Partido Republicano Nacional en todo el país

Nos hemos informado en algunos círculos políticos que desde ayer por la mañana habían quedado definitivamente listas las papeletas para los diputados del Partido Republicano Nacional, y para el período 1940-44.

El Candidato del Partido, Dr. Rafael Angel Calderón Guardia ha dicho la última palabra en este particular, y tiene cerrados los sobres correspondientes a cada provincia, con los nombres de las personas que deben figurar en esta papeleta.

Se han hecho gestiones diversas en algunos pueblos por la inclusión de nombres especiales, pero en este particular el criterio del Candidato es el que ha pri-

los como quisiera el diablo. Muchas tonterías, hacemos; es la verdad: pero si nuestra mente está llena de Fe en Dios y en su Divina Revelación, si nuestro corazón ama la justicia con nuestros prójimos; si la piedad nos abona con sinceridad y sabemos juntar, a diario, nuestras manos, para bendecir a Dios, para pedirle perdón de nuestras deficiencias; si sabemos decirle con toda el alma, que lo amamos y queremos procurar su divina Gloria,

vado convenientemente para el mismo Partido. Pasado mañana sale en jira hacia la Provincia del Guanacaste el Candidato Dr. Calderón, y por eso ha querido dejar definitivamente arreglada esta situación electoral, pues el día 11 de los corrientes deben ser presentadas ante la Secretaría de Gobernación para su debida inscripción oficial.

Se sabe, por ejemplo, que la papeleta de San José estará integrada así: Proprietarios: don Ernesto Martín, don Teodoro Picado, don Carlos Manuel Escalante y don Tomás Guardia Tinoco.

Suplentes: don R. Charpentier, don A. Monge y el tercero no lo hemos podido constatar.

Pasa a la página DOS

Ayer aprobó el Congreso dos importantes dictámenes

La sesión de ayer en el Congreso fue la primera del presente año.

Solamente se conocieron dos dictámenes de la Comisión de Salubridad Pública, relativos a dos asuntos importantes.

Pidió a ese despacho se le autorizara la inversión de una suma para atender una enfermería en la Penitenciaría, de modo permanente, porque hace falta. Otra partida se refiere a la creación

de una Unidad Sanitaria en Puerto Cortés, de acuerdo con estudios hechos por el propio secretario de Salubridad después de algunas visitas a ese lugar.

La sesión de ayer fue muy breve porque no hubo discusión, pero la de hoy será más extensa, porque otros negocios están listos para ser enviados a conocimiento de la Cámara, que estará en sesiones hasta el tres de febrero entrante.

Después de Fiestas

La ciudad ha vuelto de nuevo a sus ocupaciones normales. Hay cierta languidez en el trajín, pero cada quien se ha enfocado en su trabajo y así, al ruido de bacanal sucede el simple que sale del taller, y que tan bien sabe a los pueblos, que, como el nuestro se divierten, pero también trabajan.

Hemos entrado de lleno en el año 1940; el dolor de la guerra, no por cierto aminó el derroche de alegría ni del dinero. En pocas fiestas, nos decía, ayer un observador, se corrió tanto dinero como en éstas que acaban de pasar.

Seguramente, la situación normal de las cosas se ha mantenido por la afluencia de gentes que vinieron de las zonas bananeras de Parrita; familias, casi todas del interior, que ansiaban estos días de regocijo para venir a ver los suyos. Y es claro que todos ellos traían sus doblones.

Todo ha pasado, pues; estamos frente al futuro, pero debemos confiar que el año nuevo, no sea año de lobos.

Ahora el estribillo de la

guerra europea, es un dulce pretexto para no emprender, para esconder el dinero, para vender caro y con explotación manifiesta.

Y si bien es verdad, los efectos de la guerra afectan considerablemente a estos pueblos, también debemos convenir en que la patria Costa Rica, con sus veneros inagotables de riqueza, particularmente en agricultura, puede ir defendiéndose, manteniendo un «estado de paz» hasta donde le permita el «estado de guerra» de los países que ya no se hallan sin ella.

Con hombres de visión en el poder; que inspiren confianza; dotados de integridad y de fortaleza; con un gobierno austero, hecho de hombres probados en el manejo de los negocios públicos, Costa Rica; sabrá siempre encontrar en su hacienda, el sustento para todos sus hijos, porque colocación habrá para nuestro café y para nuestros bananos, para nuestro cacao, etc., y medios infinitos hay de sembrar en el grosor fecundo de la tierra, los granos, que todavía estamos importando de otros países.

No dieron más permiso para fiestas en Plaza V

Terminantemente negó ayer la Secretaría de Gobernación el permiso que se le solicitara, por parte de la Comisión de Fiestas de San José, para verificar dos días más de festejos populares el próximo sábado y domingo.

Con instrucciones del señor Presidente de la República se expresó categóricamente a dicha Comisión que era imposible dejar dos días más de fiestas, dadas las

condiciones especiales por que ha de atravesar el país en el futuro con motivo de la guerra y debe procurarse, por el contrario, que haya economía en la fortuna particular para el mantenimiento del nivel general de esa economía. No habrá, pues, más festejos cívicos durante los días sábado y domingo, como se había pensado hasta ayer al medio día.

No hay dificultades entre los gobiernos de Costa Rica y Nicaragua

Se ha publicado en los diarios del exterior, enviada desde Costa Rica, la noticia de que existen dificultades entre los gobiernos de Costa Rica y Nicaragua, por razón de las negociaciones sobre la canalización del San Juan.

Exactamente no existen diferencias que pudieran decirse delicadas para las relaciones diplomáticas de ambos gobiernos, y para entorpecer la armonía de los dos pueblos.

Por lo equivocada de esa información cablegráfica debieran los altos poderes desmentirla, desde luego que

cuanto existe y se sabe que existe a ciencia cierta, es el aplazamiento de una negociación que espera el informe técnico, natural en cosas tan delicadas como ésta. De esta suerte, la situación fuera del país, se torna delicada, dando noticias así, pero en todo caso debe evitarse que ellas se publiquen.

NOTA: De última hora confirmamos la noticia que el Sr. Ministro de Relaciones Exteriores de Nicaragua, Dr. Cordero Rey, contra los rumores que circulan, permanecerá en su alto puesto.

El Matrimonio Católico

CONTINUACION —: Por M. E. DE H.

Terminábamos el artículo anterior y repetíamos con los sabios católicos diciendo, que el matrimonio, en nuestra fe, es el SANCTA SANCTORUM, y en donde se guarda el Arca de la Alianza, que ha de ser eterna entre los desposados; no obstante esto, los discípulos de Jesús siguiendo el espíritu amplio y generoso de nuestra madre la Iglesia católica, apostólica y romana, no nos cansaremos de proclamar, que el Estado puede y aun debe legislar sobre los EFECTOS CIVILES del matrimonio, sobre aquello que podemos llamar concomitancias y consecuencias del mismo y que afecta al orden de la sociedad civil; no, al legislar en este terreno, la potestad secular está dentro de su esfera; pero cuando no se trata de esos efectos y concomitancias civiles, cuando se habla, se trata y refiere a la esencia de las propiedades intrínsecas del mismo vínculo matrimonial; ¡ah! todo esto es ya sagrado y sólo es la Iglesia la que puede legislar.

Querrá acercarse la potestad secular y subyugar, sin razón alguna, todo ello a su espada; los Pontífices representantes de Jesucristo levantarán de nuevo el rayo de la excomunión y dejándolo caer sobre la atrevida autoridad les dirá: "LEJOS DE AQUI PROFANOS", hemos entrado de lleno en el Matrimonio-Sacramento, este recinto es sagrado, esto es el sagrario de nuestro templo; aquí no penetra el seglar, aquí sólo puede mandar el sacerdote.

Sencilla, llana y claramente, esta es la doctrina de la Iglesia católica y fuera de Ella, con maliciosa intención con hechos y enseñanzas se degrada, se rebaja y se profana el Santo Sacramento del matrimonio.

¿Quiérense ver algunas opiniones, excentricidades y errores de enemigos hipócritas y arteros del Sacramento Matrimonio? Vean cómo se expresan algunos filósofos alemanes: El matrimonio, dice Kant, es «un imple negocio comercial romo (son sus palabras) la compra de un par de zapatos». Fichte, oriundo de la misma nación alemana afirma: «el matrimonio es el acto, por el cual la mujer desechando toda razón moral, busca tan sólo la sensibilidad, por la cual el hombre encuentra únicamente la satisfacción de una necesidad natural».

¿Qué fin tan innobera e irracional asignan al matrimonio estos sabios y estos siglos materialistas e impíos!

Opuestas ideas sostiene la Iglesia Católica, con respecto al Séptimo Sacramento, a las sustentadas por las gentes vanas, depravadas y profanas; veamos cómo lo ensalza, ennoblece y santifica la Esposa de Jesucristo. Lo más sagrado de nuestro

culto, lo más hermoso y sublime son los Sacramentos, ¿Y qué son los Sacramentos? Los canales de oro, por los cuales corre y llega a nosotros la sangre redentora, que mana del costado de Cristo, en la cima del Calvario; pendiente de una cruz está el Redentor y de las llagas del Cordero Imaculado, de sus manos abiertas, de sus pies taladrados y de su corazón herido brotan cinco chorros de sangre divina y humana, unidas hipostáticamente. Es de pedir y desear, que no caiga y sea desperdiciada en la tierra; Ella lleva el germen de la vida espiritual; Ella es la semilla de la gracia; ella lleva la misma naturaleza que Dios.

Prodigio singular de esa sangre divina; toda se recibe en una taza de oro y en una mística fuente, estas dos son la Iglesia Católica, la que tiene 7 canales que son los Sacramentos. Acaso dentro de esta doctrina, que es la Católica puede haber algo más grande, más sublime, ni más sagrado que los Sacramentos? Examinad esos 7 canales; están salpicados de perlas y brillantes, que forman palabras; en uno leo «BAUTISMO», en otro «CONFIRMACION»; llego al último, y qué es lo que leo? «MATRIMONIO».

¿Qué os esto señores lectores? He visto fuera de la Religión, el matrimonio, SACRAMENTO GRANDE, como lo llama San Pablo, arrastrado por el suelo y el fango, convertido en un trato comercial, en un desahogo de la pasión, en un contrato civil.

En la Iglesia Católica, por el contrario se le advierte tan ensalzado y se le considera a nivel tan sublime, que llega a ser acueducto de la gracia, canal de la sangre redentora, en un verdadero sacramento de la ley de gracia, administra por el sacerdote. Se ha dicho, que el sacerdote y el religioso al abrazar el celibato, se declaran enemigos del matrimonio; falsa impostura, atroz calumnia; atentos a las palabras del apóstol, que lo llama «UNION DIGNA DE RESPETO Y LECHO IMACULADO», son los ángeles custodios y los guardas celosos que rodean ese lecho sagrado, levantando las desnudas espadas para defender su santidad con aquel grito: «LEJOS DE AQUI PROFANOS»; aquí sólo deben entrar los santos.

Se ha querido, sí, muchas veces profanar el matrimonio; pero siempre ha sido con la protesta de la Iglesia.

M. E. de H.

Continuará.

Ofrece a sus suscritores sana y variada lectura solamente por **¢ 1.50**

Dr. Alejandro Vargas Araya

MEDICO OSTEOPATA

Oficina 125 varas al Norte de la Botica ORIENTAL. San José.

Curación de toda enfermedad interna sin drogas ni inyecciones

ESPECIALIDAD EN ACCIDENTES

Triángulo Franciscano

Fray Mariano de Horta... Fray Pelegrín de Mataró... Fray Gregorio de Beire. Triángulo franciscano dibujado en mi memoria y que llevo en el corazón como un injerto de ensueños y de energías.

Tres santos varones, mosquequeros místicos de la Orden del Poeta de la Santidad, que escondían el talento en los nudos de la cuerda y la virtud en los pliegues de la esclavina.

De la decena de mozalbetes que le hacían perenne compañía a Fray Mariano, en el interregno, que atendió el curato belemita, yo era uno.

Discolo y de conducta non sancta como siempre he sido, talvez por eso tuvo para mí preferencias inolvidables.

La última noticia suya que tuve, fué de que vivía ciego y sordo en Honduras. Había visto tantas bellezas naturales y artísticas; tantas veces había contemplado el Cordero Pascual en la blancura eucarística de la Hostia, que sus ojos se quedaron sin luz.

Allá talvez lo encontró la muerte, que entró de puntillas a su celda para no despertarlo del sueño Seráfico en que se había dormido!

Hoy he vuelto a leer mis cartas de Fray Pelegrín. He vuelto a ver aquella firma que trazaba su mano sin temblores seniles.

Sacerdote eminente y obrero de Almas como aquel Cura de quien nos habla Maragall, también este Capuchino se fué a celebrar la Pascua en el Portal del Cielo.

Paseando un día con Fray Pelegrín en un pueblo herediano, nos sorprendió la lluvia. Abrí el paraguas para protegerlo del chubasco, y me lo quitó diciéndome: Yo soy mayor y puedo llevarlo con más garbo.

En efecto: en este cultísimo franciscano todo era elegancia, garbo, poesía y color.

De haber vivido siempre en Costa Rica y muerto aquí, como en el duelo por San Basilio hubieran confundido sus lágrimas herejes y cristianos.

Frente al parque Bernaveza Ramos, se alza la Iglesia de Santa Cruz con su alta torre que los aviones pasan saludando. La silueta de Fray Gregorio se recorta en el crepúsculo de la tarde guanacasteca, mientras que la Tía Merceditas y Alma Rosales me refieren historias de políticos nicas y de sacerdotes idos.

Mi distracción dominical preferida era oír las explicaciones que el Padre Gregorio les hacía a los niños, generalmente de los apólogos evangélicos. En la en-

señanza de la divina verdad a los párvulos, este capuchino era un nuevo Odiseo fecundo en recursos. Al dominio completo del idioma que le permitía jugar con la frase y con la imagen, unía facilidades para el dibujo. Así, en la explicación de la parábola del Buen Samaritano, de sus dedos ágiles salían figuras movidas con gran contentamiento y alborozo de los niños.

Fué en aquella tierra del Cacique Diríá—que a lo largo de su río homónimo sigue protestando de la avaricia de Gil González Dávila y Andrés de Cereceda—en donde conocí y tuve la ventura de ser amigo de Fray Gregorio de Beire; docto y valiente capuchino que de haber vivido en nuestro abril glorioso del 56, Cañas le habría dado una espada y Mora un pergamino de General!

Guillermo Villegas.

San Antonio de Belén, 30 XII, 1939.

INFLUENZA Y RESFRIADOS?

Pastillas Orientales

ALIVIAN COMO CON LA MANO

Posiblemente se retira de la Sría. de Relaciones el Dr. Cordero Reyes

Damos esta información por el interés inmediato que tiene para Costa Rica, y la posible repercusión de ese cambio de Secretario de Relaciones Exteriores en la vecina Nicaragua.

Se nos ha dicho en fuentes que nos merecen fe, que es posible el retiro del Dr. Manuel Cordero Reyes como Secretario de Relaciones Exteriores del Gabinete del Presidente General Somoza, y que tal cargo lo vendrá a ocupar el Dr. don Alejandro Argüello Montiel.

Tanto el primero como el segundo son bien conocidos en Costa Rica, y buenos amigos nuestros además, pero es natural que exista siempre un ligero temor en cuanto al futuro de los acontecimientos en lo relacionado con la obra de canalización del San Juan que ha estado en manos del Dr.

La Escuela del querer

Para la simpática señorita Vera Violeta Soto Field.

Querer resolver y ejecutar son facultades exclusivas de la voluntad y por ende, pedestal del hombre cabal y perfecta. De la educación que les demos, depende el progreso de la humanidad y la vida del hogar.

Las lecciones para aprender a manejar la voluntad hay que tomarlas en el aula de la vida, indagando lo más grande que se ofrece en el campo del pensamiento y de la acción, lo más noble de los seres inferiores y tomarlo por norte de nuestra vida.

Así, pues, siguiendo estas reglas debemos imitar a los hogares donde la nieve de los años ha cubierto las cabezas de los cónyuges; hemos de aprender a querer como se quieren ellos, como se quieren los cervatillos (animales sin hiel que se quieren mucho entre sí). No hay razón para retroceder en la facultad de querer; es más, debiera darnos vergüenza que nuestros antepasados tuvieran mejor noción de ella.

¿Será, acaso, que la vesícula biliar nos haya hecho cambiar a los hombres y no así a los cervatillos? Pero, no estamos dotados de facultades mentales superiores

a los animales. Entonces, lo que ha cambiado no han sido las funciones fisiológicas sino psicológicas. Menos mal.

El camino se limpiará con aprender a querer; con pensar que el hombre debe darle ejemplo a los animales y no a los humanos.

Yo sé que estos progresos cuestan, pero, cuando el hombre logra conocerse a sí mismo, se cura sólo, se educa solo, se aleja de la inmundicia, sexual y se convierte en su propio médico y por su propio raciocinio se convence que debe buscar a Dios y todo lo que es de Dios.

Llega a persuadirse que en el querer reside su bienestar. Que el oro, las mujeres, los vicios, etc. pueden eliminarse, mejor dicho, no son necesarios para alcanzar el nivel de vida a que debe aspirar y a que tiene derecho de vivir el Hombre Rey de la Creación.

Llegue a comprender que la esposa de carnes flácidas, enfermiza y avanzada, en años, es mil veces superior, a la voluptuosa ramera. Cuando el hombre piense así entonces, podemos ufanarnos del progreso de la humanidad.

Dr. FABIO BENAVIDES

DE SAN RAMON

Acción Católica

Presidida por su Presidenta Srta. Josefina Mora, se celebró la reunión de esta sociedad el lunes 11 de Diciembre.

La asistencia fue numerosa; la señora Estefanía de Delgado, leyó y explicó con muy hermosas palabras un tratado sobre la Gracia Divina, como un Don sobrenatural que Dios dá a nuestras almas para perfeccionarlas; pero que para recibirla debemos estar limpios del pecado mortal.

Honró con su presencia esta reunión el Sr. Jaime Morera, persona que por sus estudios y preparación en religión Católica, habló detenidamente sobre la intención de Pío XI con respecto a la Acción Católica y a quien conoció personalmente en el año 1934.

Exhortó a las socias a presentarse con humildad y ser constantes en la asistencia y cumplimiento en los cargos respectivos; hizo también llamamiento a los hombres recordándoles que también ellos tienen alma que salvar.

Mucho se agradece al Sr. Morera deseando siga ayudándonos ya que tienen tan grandes conocimientos religiosos.

CORRESPONSAL

Mi tarjeta para Filín Pavita

Puesto que tampoco yo tengo tarjetas, va para su Merced en esta forma mi saludo y hondo anhelo para que Dios Niño le depare un nuevo año lleno de espirituales goces, conservándole el ánimo sereno y siu miramientos para cuantos le tengan de esquina en cualquier forma y así no deje de meter sus activas inyeccio-

Fray Caudil del Murciélago

Imp. LA EPOCA

Sección del Partido Republicano Nacional

AUTOMATAS DE UN REGIMEN

Ya estamos, estimados lectores en el comienzo del año de 1940. El año terminó cuando comienza una guerra que amenaza al mundo con extenderse en cualquier momento. Pero con todo y que el sentimiento se resiente de ello y anhelamos por la paz, es preciso reconocer que Dios, la mano milagrosa del destino ha puesto en el alma finlandesa el coraje suficiente para luchar contra el comunismo, contra la Rusia roja, la Rusia de Stalin y de los foragidos.

Un pueblo pequeño ha logrado enfrentarse a un pueblo inmenso, pero con la ventaja que de su parte está la razón y las simpatías del mundo. Los comunistas en cambio, han demostrado que no llevan ni ellos mismos en el alma el sentido de la patria, del amor a la tierra, del cariño

Votar por el comunismo es hacerse reo de lesa patria, porque ese partido atenta contra los principios básicos de nuestra nacionalidad.

Un matrimonio fe....

Viene de la pág. DOS.

la sandalia de su justicia, ya en este mundo, quitándoles en flor, a veces, los pocos hijos que quisieron ellos tener; o permitiendo que los hijos crecidos, sean tormento y deshonor de sus padres. Malaquías y Lupe, se llenaron de hijos; pero a todos los han educado bien en el Catecismo de la Religión y les han enseñado las tres grandes virtudes familiares de piedad, trabajo y respeto. En ese hogar, todos, hombres y mujeres, trabajan arduamente; ellos en agricultura; ellas, lavando, moliendo y haciendo otras labores de campo o familiares, conforme se ofrece la ocasión.

Cada noche, Malaquías sigue el Rosario, o Guadalupe, o una de las niñas; y nadie falta; porque ¡guay, con el muchacho que se encalabrane; porque aunque sea moicito, Malaquías, o Lupe, le melen, es decir, no le ayunan fajina o barzón!

Ni uno sólo en casa, falta a Misa, si no es por enfermedad; cuando hay un vecino enfermo, Lupe es la enfermera que ayuda, consuela y lleva algún bocado para abrir el apetito.

Se deslindó la Colonia de Cariblanco; Malaquías tenía una parcela: de la noche a la mañana, acomodó Lupe lo más preciso, y emprendieron el viaje, y se instalaron en montaña virgen; comenzaron a luchar con la Naturaleza, hasta formar unos plantíos; a Lupe se la quiso comer el tigre, un día que iba a lavar; pero ella se le encaró, le pegó un grito y cogió una astilla de palo, y el tigre cobró miedo y huyó.

Después oyó referir, Malaquías, las gangas de Pa-

Votar por Calderón Guardia es contribuir al mantenimiento de nuestras instituciones, de nuestra paz, nuestra libertad. Es querer que Costa Rica siga siendo la patria libre y feliz que nos legaron nuestros antepasados.

a sus instituciones, sino que son autómatas de un régimen que ha logrado matar el alma de todo un pueblo, de toda una raza.

Esa es la síntesis de la obra comunista, la de matar al ser, al individuo, la de aniquilar al hombre, porque el comunismo no admite ninguna otra religión que la de Stalin, ni otra voluntad ni otro criterio que el que impone el Soviet.

Y es posible pensar acaso que tales procedimientos y tales doctrinas podían tener en Costa Rica arraigo alguno? Dónde está el costarricense que no ama a su patria, a su familia y su hogar? Dónde está en Cos-

ta Rica la madre que quisiera entregar sus hijos a la nada, al anónimo, al antro de lo desconocido. No existe ese sentimiento en la mujer costarricense y todos sabemos que la mujer es la base sólida sobre la cual descansan los cimientos de toda sociedad. El comunismo antes que nada logró desarraigar del sentimiento femenino ruso la responsabilidad maternal para fundar una táctica de ruptura absoluta de la sociedad. Y el hijo desaparece del hogar en el mismo instante en que nace. No debe

Solamente habiendo dejado de sentir y de aspirar como costarricense, puede usted votar por el comunismo. En ese partido están los que han renegado de los más caros sentimientos del patriotismo, que dignifican y fortalecen la vida de las naciones.

rrita, con los brillantes sueldos de los trabajadores; y en un santiamén, dejó encomendada la socla a un amigo, y con toda la familia se trasladó a Parrita. Todos arremetieron al trabajo, en las fincas, o haciendo tortillas y dando de comer a otros peones, y ganando así, bastante dinero.

Pero no se crea que todo es rigor, en ese matrimonio feliz; no: comen lo mejor que pueden; visten bien y estrenan de tiempo a tiempo; hacen limosnas con fidelidad y concurren para toda obra social de interés para sus prójimos.

Llegaron las Fiestas Cívicas de la Capital; y entonces pidieron permiso en el trabajo y de una volada, todos sin excepción, vinieron a vaciarse en la Sabana; y no han perdido toros, ni caballitos, ni rueda de Chicago, ni titeres, ni casa de espantos, ni retretas; y han tirado confetti y serpentinas, cuanto les dió la gana. Para eso es el dinero; ya regresarán a Parrita, a trabajar como buenos, para reponerse.

¡Qué vida feliz la de este matrimonio! Vida de paz, de piedad, de trabajo, de misericordia con sus semejantes. Y no se crea que en esta familia haya apocamiento: ni Malaquías, con ser el más viejo se deja sentar mosca.

Alguien se desmandó en palabras y Malaquías lo llamó al orden: el otro, se rió, y Malaquías lo llamó al orden: el otro se rió. Y Malaquías le advirtió que le daría una lección de boxeo. ¡Que va a pelear Ud., viejo! ¡Pues mire que lo voy a castigar! El otro rió a carcajadas y Malaquías rugió: ¡en guardia! Y cuando aquel vecino advirtió, había rodado

conocer a sus padres, ni llevar apellido que responda a una tradición. El hijo va hacia lo que ellos llaman estado, y que no es otra cosa más que la corrupción del alma humana. El estado aconseja desconocer totalmente al padre y a la madre porque eso no es sino un mero accidente de la vida que nada tiene de desfavorable al estado comunista. Entonces el hijo es de Rusia, es hijo del comunismo, y ya sabemos lo que significa ser hijo de Rusia y destinado al servicio del comunismo, quiere decir que ese ser no debe reconocer jamás a su madre, ni a su padre, ni a sus hermanos, sino camaradas, contra los cuales puede procederse en cualquier instante que lo demande la patria comu-

nicista si así puede llamarse. Y el hijo podrá matar al padre y a la madre, y al hermano y a cuantos seres queridos pudiera haber tenido, si se hubiera educado dentro de la religión, dentro de las normas que nosotros llamamos morales y que ellos, los comunistas llaman burgueses.

Y así con estas palabras es que queremos también nosotros después de haber puesto un compás de espera, reanudar nuestros estudios políticos que hemos venido escribiendo con el entusiasmo de servir a las nobles causas de la humanidad en contra de las causas malsanas y perversas que envenenan a los hombres y corrompen a los pueblos.

Y continuaremos nuestra labor hasta que podamos

Carlos Enrique Vargas dió un brillante recital de órgano en el Templo de la Merced

Atraídos por el máximo interés que despierta en nosotros todo movimiento que significa un brote artístico musical legítimo de nuestra tierra, allí estamos, listos para presenciar y aplaudir, bien podemos decir, ese milagro de belleza, cual es el florecimiento del arte en la aridez de este letal ambiente.

Nos referimos al artista costarricense el joven Carlos Enrique Vargas quien en la fiesta de Navidad tuvo a bien brindar su primer Recital de Órgano en el Templo de La Merced.

El programa lo constituían obras de diversos géneros, del antiguo clásico Frescobaldi, de Bach, Haendel, Boex, hasta el ilustre compositor de nuestros días costarricense por añadidura, don Alejandro Monestel.

El espléndido Órgano de La Merced esparció al contacto de las manos del artista, sus bellas tonalidades. El debido respeto a la Casa de Dios impidió al público esa disonante pero hermosa manifestación de agrado que se traduce en estruendosos aplausos; entonces todos guardamos en el espíritu la dulce emoción

indispensable cerca de esos pobres obreros que nos niegan su confianza y a ti te la concederán sin duda. Germana sonrió. Esta misión un poco extraordinaria complacía a su valerosa naturaleza.

—Oh, Padre mío!, dijo Germana consternada. ¿Es posible que se vean ustedes desconocidos así?

—Yo no te he dicho más que una pequeña parte de nuestros sinsabores y de nuestra impotencia; sin embargo, es lo suficiente para que comprendas cómo un intermediario inteligente y de buena voluntad nos es

al suelo con la cara casi vuelta al revés. Y, desde entonces, reconoció que es preciso respetar y respetó. ¡Lástima grande, que todos los matrimonios cristianos, no sean de este hermoso temple: honrados, píos, trabajadores; unidos, amorosos y que saben gozar

honradamente de los placeres inocentes de la vida, pero saben también respetar y hacerse respetar, cuando el caso lo exige.

Por eso, estimo tanto a esta simpática y buena familia.

FILIN

Con Costa Rica, en las filas del Partido Republicano Nacional, o contra Costa Rica, en las filas del partido comunista.

decir que ya el comunismo no es en el mundo, sino la negra sombra de un mal recuerdo.

Vayan, pues, para nuestros lectores las mejores muestras de nuestro agradecimiento y los deseos muy sinceros de que tengan un feliz año nuevo.

Alcides Alarcón.

Votad por el Partido Republicano Nacional

Costa Rica, se encuentra enteramente en las filas victoriosas del

PARTIDO Republicano Nacional

que produjo Carlos Enrique en la espléndida ejecución de su programa musical. Evocamos por esto una idea original de un conspicuo escritor, creación del aplauso en el concierto, pues, pareciéndole un desacierto tal cosa que rompe el encanto de la armonía, sugiere a la delicadeza de las damas desprender de su busto una rosa y depositarla silenciosamente sobre la caja musical. Carlos Enrique nos pareció un artista exquisito que se inicia con muy buen éxito y que dada su juventud y características de talento y temperamento, al correr de los años, con la madurez del estudio y la experiencia, será una gloria americana.

Réstanos ahora escuchar al pianista, pues nosotros recibimos con regocijo la noticia de la coronación feliz de sus estudios de piano en el «Real Conservatorio de Santa Cecilia» en Roma.

Le instamos cordialmente para que muy pronto nos dé sus recitales de piano en el Teatro Nacional. En tanto reciba nuestra calorosa felicitación por la brillante Audición de Órgano día de Navidad.

—Oh, Padre mío!, dijo con espanto la joven. ¿Qué podré yo contra todo un pueblo?

—No te envío yo contra todo un pueblo, hija mía; mi pensamiento, en este instante, se detiene en una casa entre cuyos inquilinos ni uno sólo conoce el camino de verdadero asilo de paganos, salvo la buena portera, una antigua criada de mi madre, que va todavía algunas veces a la iglesia, a escondidas de los demás. Allí es donde quisiera yo que te alojaras. Te envío allí como una oveja entre lobos. Junto a esas gentes, más groseras que inmorales, tu virtud no correrá riesgo alguno. ¿Qué dices a esto, Germana?